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Die 2. reguläre Mitgliederversammlung in 2016 des OV Radevormwald  BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

wurde einberufen für Montag, den 02.05.2016 um 19:00 Uhr in den Räumen des Bürgertreffs, 

Bürgerhaus Radevormwald durch Timo Lekatsas;  Beginn 19:10 Uhr 

 

Anwesende 

OV-Mitglieder: Elisabeth, Kathi, Marianne, Maya, Bernd, Frank, Klaus, Malik, Timo, Uli  

Gäste: Mitglieder des KV Remscheid, Presse und 2 Nichtmitglieder. Details dazu im angehangenen 

Dokument. 

 

 

TOP 1 Organisatorisches 
1. Wahl der Versammlungsleitung (Maya) und Protokollführung (Bernd) 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit: erfolgte 

3. Bestätigung der Tagesordnung: erfolgte mit Ergänzungen zu TOP 3 und 4; Reihenfolge der 

Unterpunkte wurde in TOP3 geändert 

4. Bestätigung des Protokolls vom 15.01.2016: erfolgte ohne Änderungen 

5. Nächste Sitzungen: wird noch bekannt gegeben  

TOP 2 Nachbesprechung 
1. Nachbesprechung Treffen mit dem KV Remscheid und Jutta Velte  vom 16.04.2016. 

a. Vorstandstreffen RS und Rade im Uelfebad; beidseitiges positives Echo für den konstruktiven 

Meinungsaustausch; die lokalen Situationen wurden dargestellt und Ähnlichkeiten wie 

Unterschiede diskutiert.  

b. Weiteres Treffen zur Vorstandsitzung in RS am Di., 26.04.2016 ist erfolgt mit Austausch von 

Erfahrungen und Absprache zur weiteren Zusammenarbeit, auch zum Thema Landtagswahlen 

2017. Beidseitiges Interesse Jutta als Direktkandidatin aufzustellen und ihr einen sicheren 

Listenplatz zu ermöglichen. 

2. Bericht aus dem OV von Maya:  -Aktionen 
a. Frühstück mit Bürgermeister bei Timo, 

b. 2 mal Treffen im Wiebachtal zum Thema Abholzung 

c. Besuch des Waldkindergartens durch Maya und Timo  

d. Besuch der Feuerwehrwache in Radevormwald durch OV-Gruppe, Timo intensivierte den 

Kontakt durch weiteren Termin zu einem Training der Jugendfeuerwehr. 

e. Besuch von OV Mitgliedern in der Müllverwertungsanlage des BAV Wuppertal 

f. 3 Ortsmitglieder nahmen Teil an einem Weiterbildungsseminar der H. Böll Stiftung/KV 

Gummersbach zum Themenkreis Kommunikation 
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TOP 3 Vorbereitungen 
Neue Reihenfolge der Unterpunkte und Ergänzungen 

1. Vorstellung Jutta als Kandidatin für den Landtag:  
geborene Raderin, dann Umzug nach RS. Sie arbeitet seit dem 14. Lebensjahr ehrenamtlich. Hat 

Kindergruppe gegründet für berufstätige Mütter, kommt aus der Schulpolitik durch die Aktivitäten 

während der Schulzeit ihrer Kinder. Sie ist im Vorstand der Naturschule Grund, war dann bei den 

Grünen in RS als Fraktionsgeschäftsführerin tätig. Sie vertritt die Interessen für das Bergische Land als 

gemeinschaftliche Region: RS, W, So, Oberberg und den Rheinisch Berg. Kreis.    

Zu ihren aktuelle Arbeitsbereichen zählen z.B. Vorgänge in der Neye, Wiebachtal,  

Radevormwald: Schwerpunkt Unterstützung zur Einführung der Sekundarschule – Besuch Sylvia  

Löhrmann – Gespräche mit Bürgermeisters Mans, weiterführende Kontakte.  

Sie ist als Integrationspolitische Sprecherin im Landtag tätig.  

Als Aufgabe sieht Jutta die Probleme der Region im Landtag sichtbar zu machen, die Potentiale 

aufzuzeigen und damit die Förderung der Region weiterzubringen.  

 

Die anwesenden Mitglieder des OVs stimmten (in offener Abstimmung) darüber ab Jutta im 

kommenden Landtagswahlkampf erneut als Kandidatin ins Rennen zu schicken. 

 

Ergebnis: einstimmige Zustimmung, eine Enthaltung 

 

2. Presseerklärung dazu wurde vorgelesen, in Details geändert und freigegeben. Bernd sendet neue 

Version an Timo, Timo verteilt die Mitteilung an die Presse. 

3. Frank vom Scheidt (RS) gab Erklärung zum Verfahrensablauf:  
Über das Direktmandat im Wahlkreis Remscheid-Radevormwald entscheiden der Kreisverband 

Remscheid und der Ortsverband Radevormwald gemeinsam. Den Platz auf der Landesliste bestimmen 

die Bezirke (in diesem Fall der Bezirk Niederrhein/Wupper). Jutta braucht wegen der großen 

Konkurrenz jede Unterstützung aus den Netzwerken und OV/KV. Es werden je 3 Frauen/Männer 

gewählt. Votum ist nötig um einen guten Listenplatz zu erhalten, was schwierig sein wird. Ziel bei der 

Wahl auf dem Landesparteitag ist Platz 20 und besser. Im Bezirk Mittelrhein für Oberberg ist 

Katharina Dröge Vertreterin.  

4. Wie und wo wir die Abstimmung für Jutta Velte machen.  
Vorstände sollen sich im kleinen Kreis verständigen wann und wo die nächsten Treffen sind. Erste 

Vorschläge von Berkan: 16.06.2016 - 20:00 Uhr oder 23.06.2016 - 20:00 Uhr im Röntgenmuseum. 
 

TOP 4 Verschiedenes 
1. Aktion und Events Planen für Jutta Velte:  

Jutta will Radevormwald-Spaziergänge machen um Schwerpunkte für Wahlkampf auszumachen; 

bevorzugt erst mal ohne Presse, aber mit anschließenden Bericht.  Vorschlag Maya: kann unter dem 

Titel grüner Spaziergang laufen  

2. Arbeitsgruppe bilden - Vorschlag Klaus.  
Vor Sommerferien Vorabsprache, Frank vom Scheidt schlägt vor nach Sommerpause mit Gruppen 

anzufangen. 

3. Klärung wie und wo das Treffen mit dem Umweltminister (u.a.) Johannes Remmel stattfindet.  
a. Wiebachtal: Wie kann ein Eigentümerwechsel erfolgen, wer kann das vermitteln? Jutta 

beschreibt die Situation ob und wie Johannes da eingreifen kann.  

b. Timo äußert Kritik wegen des Ablaufs, will Leadership für den Vorgang haben und um den 

„globalen“ Ansatz Waldschutz erweitern.  

c. Vorschlag Problemkreise trennen:  

 IG Wiebachtal: Da Wald und Holz noch keinen Bericht zur Methodik der Abholzung 

abgegeben hat müssen wir uns in Geduld fassen. Grüne unterstützen generell 

Interessengemeinschaften wenn sie in das Grüne Portfolio passen.  

 Anderes Thema ist der übergreifende Bereich  (Bundesspezifische Bereich), es wurden 

Diskrepanzen im Verständnis der unterschiedlichen Ansätze kontrovers diskutiert. 
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d. David (RS):  sieht Möglichkeiten über beide Themen mit Johannes Remmel zu reden.  

e. Timo fühlt sich ausgegrenzt auch wegen mangelnder Kommunikation mit ihm, der viel 

Engagement und Arbeit in diesem Bereich reingesteckt hat. Jutta wird neue Informationen 

weiter verteilen. 

f. Denkbar wäre Waldspaziergang mit Johannes Remmel, schnelle Antworten sind wegen 

bürokratischer Abläufe nicht immer möglich  Timo will schnellere Abarbeitung erwirken.  

g. Problem: Thema als Grünes Thema zu besetzten  Treffen/Gespräch auf neutralem Boden 

ermöglichen. Jutta denkt, dass das möglich ist.  

h. Thema wurde an diesem Punkt beendet, weitere Klärungen müssen erfolgen 

 
 

TOP 5 Termine  
Siehe zum Teil unter TOP3/4, weitere Termine werden getrennt geplant. 

 

Anlage: Unterschriftenliste 

 

Die Sitzung wurde von der Sitzungsleiterin Maya um 20:40 Uhr für beendet erklärt. 

 

Protokollführer: Bernd Bornewasser 

Protokoll geschrieben am 03.05.2016 
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